



25. Oktober 2023

38. "Stadtpark-Newsletter"

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern,

acht Wochen ist es nun bereits her, als wir unsere Schultür öffneten und gemeinsam in das neue Schuljahr 2023/24 starteten. Die Sonne schien, und es war sommerlich warm. Heute blicke ich aus dem Fenster auf unseren leeren, nassen und laubbedeckten Schulhof - der Herbst hat uns erreicht. Sinkende Temperaturen kündigen das Kommen der dunklen Jahreszeit unweigerlich an und die Tage werden schnell kürzer. Aber der Herbst kann ja noch „golden“ werden...das hoffe ich jedenfalls für uns alle! Insbesondere mit Blick auf die globalen Krisen und Kriege und der sich nicht beruhigenden Weltlage wünsche ich mir sehr, dass wir den Blick für das Schöne, das Positive und das, was uns im Kleinen gelingen kann, nicht aus den Augen verlieren.



Unsere Stadtparker:innen sind tolle Schüler:innen, die Tag für Tag ihr Bestes geben. Schulischer Fortschritt ist wichtig, das ist ganz sicher. Und jede/r benötigt dafür seine Zeit. Noch viel wichtiger aber ist in der augenblicklichen Situation, dass unsere Stadtparker:innen einen Ort haben, der ihnen verlässliche Strukturen, vertraute Ansprechpartner:innen und Halt gibt...in dieser - im wahrsten Wortsinn - verrückten Welt. Lassen Sie uns gemeinsam dafür Sorge tragen, dass wir diese wichtigen Voraussetzungen, die Ihr Kind braucht, um jeden Tag gern in seine Schule zu gehen, stets im Blick behalten!

Ganz sicher wird auch in Ihrer Familie über die schrecklichen Ereignisse im Nahen Osten gesprochen und diskutiert...werden Sorgen, Ängste, Meinungen ausgetauscht. Auch an vielen Schulen findet dieser Meinungsaustausch statt, in der Regel allerdings an den weiterführenden (Ober-)Schulen. Meine Kolleg:innen erhalten stets aktuelles, von der Senatsbildungsverwaltung zur Verfügung gestelltes Informationsmaterial, um im Fall der Fälle altersentsprechend auf Fragen unserer Schüler:innen eingehen zu können.

Wir alle teilen die Hoffnung, dass dieser Konflikt nicht weiter eskalieren wird.

An dieser Stelle eine gelingende Überleitung zu wichtigen Schulinformationen zu formulieren, ist kaum möglich. Daher sehen Sie mir bitte den nun folgenden „harten Schnitt“ nach.

Am 5. Oktober 2023 tagten die Mitglieder der **Schulkonferenz**.

Einvernehmlich wurde verabredet, dass die Beschlüsse zum Handyverbot (2013) und zum Nutzen der Telefon- bzw. Fotofunktion elektronischer Uhren (2020) bestätigt und folgendermaßen ergänzt werden:

Das Verbot des Benutzens des Handys sowie der Telefon- und/oder Fotofunktion einer elektronischen Uhr gilt auf dem Schulgelände der Grundschule am Stadtpark Steglitz gleichermaßen für Eltern, Gäste und andere Schulfremde. Das Ausüben des Hausrechtes ist dann notwendig, wenn trotz der persönlichen Ansprache das schulregelwidrige Verhalten nicht beendet wird.

Die o.a. Ergänzung wurde in die Hausordnung unserer Schule aufgenommen.

Unser neuer **Schulhof** wird von den Stadtparker:innen begeistert angenommen. Die zu erwartende Höchstbelastung führte in der Vergangenheit zu einigen Mängelmeldungen. Erfreulicherweise darf ich verkünden: Wir sind augenblicklich mängelfrei! 😊

...zumindest auf dem Schulhof, denn im Schulgebäude sieht es anders aus...leider!

Seit dem Schulstart nach den Sommerferien sind 10 von insgesamt 24 neuen Türbeschlägen und 5 von insgesamt 8 alten Türbeschlägen mutwillig (!) zerstört worden.

Wen es interessiert: Auf den Jungentoiletten sind zur Zeit 6 von insgesamt 8 Türbeschlägen unvollständig, bei den Mädchen sind es 9 von insgesamt 24.

Das alles ist sehr traurig und mehr noch äußerst ärgerlich.

Während unserer ersten **Schulversammlung am 29. September 2023** war der zunehmende Vandalismus Grund genug, um alle unsere Schüler:innen für einen achtsamen Umgang und regelkonformes Verhalten im Bereich der Schultoiletten zu sensibilisieren. Die Tatsache, dass es trotzdem zu weiteren Zerstörungen kam, macht deutlich, wie wichtig es ist, dass auch Sie, liebe Eltern, immer wieder mit Ihrem Kind dieses Thema ansprechen. Nachweisbares Fehlverhalten wird pädagogisch und schulrechtlich beantwortet.

Eindrücke von der 1. Schulversammlung finden Sie hier: <https://www.grundschule-am-stadtpark-steglitz.de/?p=42322>

Die nächste Schulversammlung findet am Freitag nach den Herbstferien, dem 10. November 2023, statt.

Weitere von uns bereits gemeldete Mängel haben wir in einer **Begehung mit Bezirksverantwortlichen am 18.10.2023** erneut in Erinnerung gerufen. Wir hoffen sehr auf zügige Bearbeitung, geben uns allerdings nicht der Illusion hin, dass dies auch zeitnah geschehen wird.

Im Nachgang zur „Einschlussübung“ während der Präsenztage im Sommer (Amokübung) haben wir auf Leitungsebene ein Protokoll erstellt. Dieses ist im Krisenteam unserer Schule besprochen und ergänzt und schließlich an das Schulumt übermittelt worden. Unser größtes Interesse in diesem Zusammenhang besteht dahingehend, dass auch unsere Schule eine Sprachanlage erhält, mit der durch eine Textansage im Gefahrenfall präzise Verhaltensregeln vermittelt werden. Darüber hinaus werden die fehlenden bzw. defekten Sirenen im Gebäude ersetzt und montiert.

Das Projekt „**Schattenspendende Sonnensegel**“ musste aufgrund einer Kostenexplosion verschoben werden. Die – ACHTUNG! – Versechsfachung der kalkulierten Gesamtsumme macht ein Umdenken erforderlich. **Sollten Sie möglicherweise Sponsoren/Spender/Firmen kennen, die uns behilflich sein möchten, das Projekt zu realisieren, wenden Sie sich bitte direkt an mich.**

Am 16. November 2023 erhalten unsere Stadtparker:innen der Jahrgänge 3 bis 6 den **Zensurenstreifen** des ersten Schulhalbjahres. Sie, liebe Eltern, bekommen damit eine Orientierung, wie der Leistungsstand Ihres Kindes augenblicklich ist. Das neue **lernprozessbegleitende Gespräch**, zu dem Sie Ihre Klassenleitung einlädt, ergänzt den Zensurenstreifen um aktuelle Informationen zur Kompetenzentwicklung Ihres Kindes. Sie wurden in diesem Zusammenhang mit meinem **Elternbrief vom 18. Oktober 2023** bereits ausführlich informiert.

Für alle Stadtparker:innen, die uns auch in den Herbstferien besuchen, hat der Hort ein sehr schönes und abwechslungsreiches **Ferienprogramm** ausgearbeitet. Dieses ist in gewohnter Form auf unserer Homepage abruf- und downloadbar.

Lassen Sie uns gemeinsam auch in der dunklen Jahreszeit dafür sorgen, dass das Strahlen in den Augen unserer Stadtparker:innen den pädagogischen Alltag unserer Schule erhellt und all das Verrückte außerhalb unseres Einflussbereiches zumindest für die Zeit in der Schule überstrahlt.

Mit Blick auf die kommende Etappe von neun Wochen bis Weihnachten verbleibe ich

in der Hoffnung, auch weiterhin auf Ihre Hilfe und Unterstützung zählen zu können!

Bleiben Sie bitte zuversichtlich...

Mit freundlichen Grüßen


Matthias Meyer (Schulleiter)

